
挨拶・総括　　　　：

地区名　：岡野地区 栗山泰三 司会進行　　　　　：

日時　　：平成27年5月19日（火） 渡辺拓道 報告　　　　　　　：

　　　　　　19：30～20：32 下記参照 受付　　      　　：

場所　　：岡野文化会館 下記参照 記録　　　　　　　：

参加人数：　15人(男15人・女0人) 栗山泰三 会場（マイク）　　：

　

【主な質疑】

議会報告会　会場報告書

担当班：　　3　班　　班代表者：　栗山泰三　　

概要

【出席議員】 栗山泰三

栗山泰三 （１）開会あいさつ： 木戸貞一

渡辺拓道 （２）議会報告　　： 渡辺拓道

木戸貞一 （３）質疑応答　　： 前田えり子

堀毛隆宏 （４）意見・提言等： 堀毛隆宏

前田えり子 （５）閉会あいさつ： 隅田雅春

隅田雅春

質疑・意見 回答

・昨年の議会報告会において、あさぎり苑の乾肥の臭気について意見し
　たところ、問題意識を持ってもらい、議会においても多くの議論とと
　もに現地確認いただき、感謝している。その際、臭気をどのように感
　じたられたのか。再資源化という言葉はきれいであるが、臭気を出さ
　ないことが最も重要であり、周辺地域の環境にも配慮した取組となる
　ように、議会としても単なる質問で終わらせることなく、しっかりと
　したチェックをお願いする。

・臭気対策については、市も東雲高校、神戸大学と連携しながら
　研究を進めています。６月定例会では、竹を活用した臭気対策
　に関係する予算も計上されています。また、臭気の拡散を防ぐ
　ことにも繋がる作業場の改善等も行われています。なお、他自
　治体では、発酵による肥料化の取り組みもありますが、規模も
　大きく、本市では難しい面もあります。散布時にすぐに土と混
　ぜることによる臭気低減を基本としながらも、現時点では抜本
　的な対策までは至っていませんが、地元の同意を得た上で、進
　めていくことを確認しています。担当常任委員会でも注視して
　いきます。



質疑・意見 回答

・介護保険条例の一部を改正する条例に関し、従来の要支援１と２の介
　護サービスが介護保険の対象から外されることに伴い、市では地域の
　協力を得ながら、独自の施策で対応していくと聞いているが、将来的
　に地域ではどのようなことを担っていくこととなるのか。

・具体的な内容はこれから検討されますが、当面は現行のサービスを
維持しながら、時間をかけて地域でサービスを行っていく方向性であ
ることを確認しています。

・出産祝金支給事業等について、第３子に２０万円を支給するとのこと
　であるが、２０万円をもらえるから第３子を産むことにはならない。
　第３子を産んでもらえるような施策展開が必要である。

・出産祝金支給事業については、市長公約であること及び第３子
　を産んでいただいた方へのお礼の気持ちという説明を受け、議
　会として予算を可決しました。本市においては、第３子の出産
　は若干増えている一方、一人目を産む方が減っている現状を認
　識しており、まずは一人目を産んでいただけるような施策が必
　要であると感じています。少子化・定住促進対策特別委員会に
　おいて、市当局から資料を提示してもらいながら研究を進めて
　いますが、今後、出生状況等を分析しながら提案に繋げていき
　たいと考えています。以前、第１子目からの祝金支給を提案し
　ましたが、結果、第３子への支給となりました。まずは第１子
　を産んでいただくことが重要であると認識しています。ご意見
　は執行者にも伝えます。


